

## SEANCE 4 - Ados

# L'accueil des enfants





## **Marc 10, 13-16**

Des gens amènent des enfants à Jésus pour qu'il les touche. Mais les disciples leur font des reproches. En voyant cela, Jésus se met en colère et il dit à ses disciples : « Laissez les enfants venir à moi. Ne les empêchez pas. En effet, le Royaume de Dieu appartient à ceux qui sont comme les enfants. Je vous le dis, c'est la vérité : si quelqu'un ne reçoit pas le Royaume de Dieu comme un enfant, cette personne ne pourra jamais y entrer. » Ensuite Jésus embrasse les enfants et il les bénit en posant les mains sur leur tête.

(Traduction Parole de Vie).

## L'ACCUEIL DES ENFANTS

### Marc 10, 13-16



#### Pour lire le texte

##### Des gens amènent des enfants

Comme à l'étape précédente, Jésus se trouve dans 'la' maison, sans définition de lieu (lieu symbolique de la communauté pour l'évangéliste Marc?). Il est en discussion privée avec ses disciples sur le sujet de la répudiation et des gens font intrusion. Ils manifestent ainsi qu'ils reconnaissent l'autorité de Jésus et attendent de lui un geste de puissance. La bénédiction attendue est un geste pour « dire du bien », « faire du bien » à celui qui la reçoit. La bénédiction transmet aussi quelque chose de celui qui l'accomplit. Dans l'Ancien Testament, de nombreux récits mettent en relief l'importance de la bénédiction, que l'on songe aux conséquences de la bénédiction paternelle volée par Jacob aux dépens d'Esau.

##### Mais les disciples leur font des reproches

Pourquoi une telle attitude de la part des disciples ? Rien n'est dit dans le texte sur la psychologie des disciples. Ils apparaissent dans la logique de ceux qui ont du pouvoir ou du savoir. Ils se considèrent comme des privilégiés autour de Jésus et usent de ce privilège pour exclure.

##### Jésus se met en colère

L'indignation de Jésus s'explique : deux épisodes déjà auraient dû faire comprendre aux disciples la manière de voir de Jésus (9,35-37 et 9,38-40). L'accès au Règne de Dieu n'est pas une affaire de capacité, de compétence ou de formation, ni de privilège. Rien ne peut faire

obstacle à ceux qui souhaitent s'approcher de Jésus, et surtout pas ceux dont la mission est justement de désigner le Christ !

##### Recevoir le Royaume comme un enfant

Jésus redit, encore une fois, ce que signifie pour lui l'accès au Royaume. Ce sont ceux qui sont incapables, impuissants, dépendants, inutiles, qui justement sont prêts à recevoir le Royaume. Le Règne de Dieu ne se conquiert pas, il se reçoit. Il ne se mérite pas, il s'accueille. L'enfant n'a rien de pur, ou d'innocent, il est simplement incapable de se suffire à lui-même, c'est pour cela qu'il est prêt à recevoir. L'enfant est aussi prêt à changer, à apprendre, à découvrir.

##### Il les bénit

Le texte prend le temps de nous montrer la relation de Jésus avec ces enfants : trois expressions différentes se succèdent. Jésus n'est pas un être insensible, lointain, distant. Au contraire, il sait ce qu'est l'affection, il serre les enfants dans ses bras et les bénit.



# ACCUEILLIR LE ROYAUME

4



## 1 – accroche

Si je vous dis Royaume, à quoi pensez-vous ? Le monde des ados, avec leurs jeux vidéo, est plein de royaumes à conquérir, d'épreuves insurmontables et de héros aux vies innombrables ! Pour leur permettre de parler de tout cela, proposez-leur de dessiner le royaume qu'ils veulent, chacun sur une grande feuille, en mettant en scène le héros qui tente de pénétrer dans ce royaume. Peuvent y figurer les différentes épreuves, les pièges, et à l'intérieur du royaume, les récompenses qui l'attendent, le trésor... Ils peuvent aussi penser aux aides dont le héros a besoin : amis, outils, armes...

N'hésitez pas à les faire échanger sur leurs pratiques de jeux, sur les « mondes qu'ils visitent » et également, quand les dessins sont finis, qu'ils puissent présenter et signer leur œuvre. Cette étape prend du temps. N'hésitez pas à prendre des photos !



## 2 – découverte du texte

Afficher le texte de Marc 10, 13-16 en grand (voir CD).

On y parle aussi de Royaume, de quelle manière ? Reprendre avec les ados les étapes de leurs dessins et comparer avec le texte de Marc.

Où sont les épreuves, à quoi ressemble le héros ? Et fondamentalement, la différence entre conquérir et accueillir. (Si vous le souhaitez, feuille mémo à donner à la fin, voir CD).



## 3 – recueillement

Ce thème peut être l'occasion d'expérimenter l'accueil de la prière silencieuse guidée. Si vous pensez que le groupe le permet, formez un cercle (assis, debout peu importe). Chacun donne la main à ses voisins. Expliquez qu'après un long temps de silence où chacun prie intérieurement, vous commencerez à prier à voix haute, puis vous passerez la prière en serrant la main à votre voisin de droite. Si celui-ci veut exprimer sa prière il le peut alors, sinon il passe la parole à son voisin de droite en lui serrant la main... Quand le tour est fini vous pouvez conclure avec le Notre Père.

Vous pouvez aussi vous inspirer de cette méditation de Jean Rousselot :



## Comme des petits enfants

*Soyez comme eux ouverts à tout ce qui vient,  
Attentifs à tout, tout le réel.  
Non pas comblés, non pas enfermés  
Chacun sur ses richesses,  
Mais ouverts, poseurs de questions,  
Chercheurs de secrets,  
Semeurs de pourquoi et de comment,  
Jamais immobiles, toujours curieux,  
Eveillés, vigilants, accueillant,  
Marchant à la découverte de la vérité  
et de la vie.*

*Les enfants ne possèdent rien,  
Mais portent des promesses de  
moissons.  
Ils ne doutent de rien.  
Ils croient tout, ils espèrent tout, ils  
aiment.  
Ils mordent à belles dents dans  
l'existence.*

*Ils n'ont pas peur de leur dépendance,  
De leur petitesse : c'est leur garantie.  
Faibles, ils sont forts ;  
Ignorants, ils sont vrais ;  
Pauvres, ils sont riches ;  
Petits, ils sont grands,  
Non pas de leur propre grandeur,  
De leur propre science,  
De leur propre force  
Mais de celle des autres : parents ou  
maîtres.  
Ainsi faut-il être avec Dieu.*



N°7 Cherchez d'abord le Royaume de  
Dieu... All 14/09

## SEANCE 4

# Proches de Jésus



## SUPPLEMENTS



## Évangile de Marc 10, 13 à 16

(version Parole de Vie)

Des gens amènent des enfants à Jésus pour qu'il les touche.

Mais les disciples leur font des reproches.

En voyant cela, Jésus se met en colère et il dit à ses disciples :

« Laissez les enfants venir à moi. Ne les empêchez pas.

En effet, le Royaume de Dieu appartient à ceux qui sont comme les enfants.

Je vous le dis, c'est la vérité : si quelqu'un ne reçoit pas le Royaume de Dieu comme un enfant, cette personne ne pourra jamais y entrer. »

Ensuite Jésus embrasse les enfants et il les bénit en posant les mains sur leur tête.



## Comme des petits enfants

Soyez comme eux ouverts à tout ce qui vient,  
 Attentifs à tout, tout le réel.  
 Non pas comblés, non pas enfermés  
 Chacun sur ses richesses,  
 Mais ouverts, poseurs de questions,  
 Chercheurs de secrets,  
 Semeurs de pourquoi et de comment,  
 Jamais immobiles, toujours curieux,  
 Eveillés, vigilants, accueillant,  
 Marchant à la découverte de la vérité et de la  
 vie.

Les enfants ne possèdent rien,  
 Mais portent des promesses de moissons.  
 Ils ne doutent de rien.  
 Ils croient tout, ils espèrent tout, ils aiment.  
 Ils mordent à belles dents dans l'existence.

Ils n'ont pas peur de leur dépendance,  
 De leur petitesse : c'est leur garantie.  
 Faibles, ils sont forts ;  
 Ignorants, ils sont vrais ;  
 Pauvres, ils sont riches ;  
 Petits, ils sont grands,  
 Non pas de leur propre grandeur,  
 De leur propre science,  
 De leur propre force  
 Mais de celle des autres : parents ou maîtres.  
 Ainsi faut-il être avec Dieu.  
 Amen

Prière de Jean Rousselot



## Marc 10, 13-16

*Des gens amènent des enfants à Jésus pour qu'il les touche. Mais les disciples leur font des reproches. En voyant cela, Jésus se met en colère et il dit à ses disciples :*

*« Laissez les enfants venir à moi. Ne les empêchez pas. En effet, le Royaume de Dieu appartient à ceux qui sont comme les enfants. Je vous le dis, c'est la vérité : si quelqu'un ne reçoit pas le Royaume de Dieu comme un enfant, cette personne ne pourra jamais y entrer. »*

*Ensuite Jésus embrasse les enfants et il les bénit en posant les mains sur leur tête.*

(Parole de Vie)





